

F Dans l'Eucharistie, le divin grain de sénévé agit comme un aliment ; nous le mangeons. Mais cette nourriture divine étant d'une nature supérieure à la nôtre, Jésus-CHRIST nous transforme en lui, et par conséquent vit en nous, comme le dit l'Apôtre : *Je vis, mais ce n'est pas moi qui vis, c'est Jésus-CHRIST qui vit en moi.* (1) En nous transformant en Lui, le tout-puissant Jésus nous fait participer à sa toute puissance. L'aliment Eucharistique donne à la jeunesse pieuse la force de résister aux assauts de la chair, du monde et du démon ; aux sœurs de charité, la force de rester auprès du lit des malades ; aux missionnaires, la force d'endurer les souffrances et le martyre pour évangéliser les païens.

En Jésus-CHRIST la fécondité est bien plus grande que dans le grain de sénévé, car de lui est née l'Eglise, cet arbre immense qui couvre toute la terre de ses rameaux. C'est de Jésus mort sur la croix, broyé par la souffrance et la mort, qu'est née l'Eglise comme la plante naît de la graine pourrie et entr'ouverte.

II. *Le grain de sénévé symbole de ce que doit être notre vie.*—La vie du vrai chrétien doit se modeler sur celle du Sauveur, donc le grain de sénévé par sa petitesse nous fait comprendre que la vie du chrétien doit être, comme celle de Jésus, humble modeste, cachée, quelles que soient les conditions, ou le rang dans lesquels nous a placés notre naissance.

Jésus-CHRIST, le grain de sénévé divin, fait pratiquer, par ses exemples, à tel chrétien le pardon des injures, la pauvreté ; il fait trouver à d'autres du goût pour les choses qui sans lui ne leur auraient inspiré que de la répulsion.

Comme remède pour les maladies du corps, le grain de sénévé nous fait entendre que l'un des principaux caractères de la vie chrétienne est la bienfaisance générale et inaltérable. Celui-là qui n'est pas bienfaisant ne ressemble pas au grain de sénévé qui, lui, est bienfaisant. Et comme le grain de sénévé symbolise la vie chrétienne, celui qui ne lui ressemble pas par la bienfaisance n'est pas vraiment chrétien.

De plus, cette bienfaisance doit être générale pour tous ceux que nous pouvons soulager ; et continuelle, incessante sans se laisser rebuter par l'ingratitude, ou les mauvais traitements.

Par sa fécondité le grain de sénévé indique que la vie chrétienne doit être féconde, et cette fécondité doit avoir pour objectif de concourir à la naissance spirituelle d'autres chrétiens. Le prêtre y concourt par la prédication de l'Evangile et l'administration des sacrements, le chrétien, par ses conseils, ses exemples, ses prières. Tous donc, pères et mères, maîtres et maîtresses, enfants, serviteurs, pasteurs, nous devons être des grains de sénévé par la triple fécondité de la prière, des sages avis, des bons exemples.

En résumé, Jésus-CHRIST, est le vrai grain de sénévé et nous devons travailler à devenir, nous aussi, des grains de sénévé, par

(1) Gal. II, 20.